

# LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos — No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILLA

## COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS  
**SRES. SITGES Y SALINAS**



**Líneas regulares y fijas**  
**Entre Alicante y costas de**  
**Francia y Argelia**  
por los magníficos vapores de gran marcha  
y excelentes condiciones

**AFRICA, SITGES HERMANOS**  
**Y NUEVO CORREO DE ALICANTE**

**Línea de Orán.**—Siguiendo la costum-  
bra que desde antiguo tiene establecido esta  
Empresa, y para dar mayores facilidades a  
los señores Cargadores y Pasajeros en la lí-  
nea entre este puerto y el de Orán, se esta-  
blece un doble servicio a partir del 1.º de  
Abril de 1900, en esta forma:

**Servicio bisemanal.**—Martes y viernes.—  
Vapor "Africa", saldrá todos los martes a las  
cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá  
todos los viernes a la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

**Línea de Argel.**—Servicio decenal.—  
Salidas para el puerto de Argel todos los  
días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día,  
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del  
mismo.

## CORREO DE MADRID

Se admite carga para todas las líneas a  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse a su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Is-  
abel II, núm. 11.—Alicante.

## ASUNTO IMPORTANTE

### Los presupuestos municipales

Ha dicho *La Opinión* varias veces, y ayer  
lo repite, que los presupuestos municipales  
se habían confeccionado ilegalmente, y pre-  
sentados para su aprobación a la superior-  
dad, el señor gobernador civil no pudo apru-  
barlos sin los reparos necesarios. Aquello era  
un *delito* administrativo, del cual el perió-  
dico ministerial hace responsable al alcalde  
de Alicante señor barón de Petrés.

Peró para qué hablar de propia cosecha  
cuando ayer *La Opinión* vuelve a tratar el  
tema ese y dice lo que sigue: Allá va y ca-  
paciense el lector de todo, que ya pondremos  
a continuación una refutación en forma de  
carta suscrita por el contador del Ayunta-  
miento Sr. Viciens.

Habla *La Opinión* y dice:

—No señor, pues no basta. Porque *La*  
*Union* no sabe que todo lo que dice *La*  
*Regeneración* es falso; que nadie ha tratado de  
dificultar al alcalde su marcha administrativa,  
sino todo lo contrario, de facilitársela y  
de hacerle todos los favores compatibles con  
la justicia, favores que ha pagado el señor  
Petrés yendo a Madrid a pedir la destitución  
—el traslado dicen ahora—de quien  
aquéllos favores le hiciera.

Porque es preciso saber que el barón de

Petrés presentó un presupuesto adicional  
mal hecho, con sumas equivocadas, con  
preceptos legales incumplidos, con exagera-  
ciones evidentes de cifras destinadas a ser-  
vicios que no debían autorizarse...

Una verdadera desdicha, en fin, que ja-  
más podía prosperar.

Ya digimos una vez a *La Regeneración*  
que si lo deseaba, publicaríamos íntegros los  
tales presupuestos, en los términos en que  
primeramente fueron presentados, y el cole-  
ga tomó el partido de callarse.

Hágale *La Union* el mismo ofrecimiento  
a ver si ahora acepta.

Pues bien; un presupuesto mal hecho se  
devuelve a la Junta Municipal que lo for-  
mó para que lo rehaga solventando los repa-  
ros que se le hacen. Y aquí no se hizo así,  
porque el barón de Petrés pidió que «amistosa-  
mente» se le formulara el pliego de repa-  
ros con el fin de solventarlos, también  
«amistosamente».

Y el gobernador Sr. Casas, dignísimo ca-  
ballero y corazón de oro, accedió a ello y  
así se hizo; favor que le ha sido pagado por  
el linajado prócer en la forma antedicha y  
quejándose enoima, de palabra y por escrito,  
particularmente y por medio de la publica-  
dad, de que ese le dificultaba la marcha ad-  
ministrativa.

¡Beng administracion te dé Dios!

Conque ya vé el colega republicano que  
no basta; hay todavía mucho que hablar y  
grandes cosas que decir para que cada uno  
quede en el lugar que le corresponde.

En la prensa conservadora adicta al señor  
de Petrés va reinando el silencio de las tumbas.  
Ya ni el escándalo hace ruido. Ya no  
hace ruido más que el bombo y los platillos,  
para sonarlo con cualquier pretexto en ho-  
nor del político A. ó B. Si la primera vez que  
*La Opinión* acusó al señor alcalde hubiera  
tenido este un defensor «de esos presump-  
tos desdichados», y enseguida se hubiese  
puesto en claro lo que todo eso significa y  
vale, se hubiera evitado el que *La Opinión*,  
dirigiéndose a nosotros, nos pudiese que in-  
terviniésemos en esa cuestión para que ha-  
blase la prensa acerca de la administración  
municipal del linajado barón de Petrés.

Y no es que falten periódicos adictos al al-  
calde, partidarios y defensores de su gestión  
municipal, ¡no! Es que... no saben cómo dia-  
blo decir eso que acaba de manifestar con  
su firma al pie del escrito, el Sr. Viciens.

Si esto no fuera, ¿qué mejor ocasión para  
demostrar la sinrazón del ataque al alcalde y  
a la capacidad de ciertos empleados?

*El Correo* calló, y continúa callando aún  
sobre este punto concreto de los presump-  
tos municipales.

En cambio, acaba de hablar *La Regeneración*  
que publica un editorial bajo el epígrafe  
«Contestación merecida.» ¡Cuán cierto es  
queda providencia aprieta, pero no ahog!

El periódico independiente elogia al alca-  
de; protesta de que no quidam cualquiera in-  
vestido de cierta autoridad que da el poder,  
atropelle la ley y menosprecie al represen-  
tante del pueblo; dice que se dan casos «de  
que viene aquí un gobernador a quien hay  
que vestir para que les gente bien el título  
de V. S., y pone sus manos pecadoras en  
nuestro Excmo. Ayuntamiento, representa-  
do siempre por conspicuas personalidades, y  
a las que se les hace sufrir mortificaciones  
sin cuento que repugnan a su decoro», etcé-  
tera, etc. ¡Misericordias humanas! Pues todo eso  
que dice *La Regeneración* prueba hasta qué  
estado hemos llegado en esta restauración  
borbónica y la talla de los gobernadores que  
ahora se estilan. Y puesto que de decir cla-  
ridades se trata, lo más noble sería que en  
vez de entretenerse en murmuraciones con-  
tra los que no tenemos la fortuna de perte-  
necer a los desacreditados partidos de la mo-  
narquía, dedicasen los colegas ministeriales  
y sus aines sus sublimes entendimientos a  
sacar al pueblo alicantino de este conflicto  
en que se halla, y con las corrientes de elec-  
tricidad y de luz propias de sus cerebros, cu-  
rasen esta enfermedad grave que el vecin-  
dario sufre con la política personal y egoísta  
de los que hoy mandan.

De usted af-otísimo saguro servidor,

J. Viciens.

Alicante 18 Junio 1900.

Y punto final.

DESDE MADRID

## LA MORAL DE LA BANCARROTA

Perdone el amigo Morote. Ya Cavia le to-  
mó prestado a otro propósito el título de su  
hermoso libro. Es un título sugestivo. ¿Hay  
algo que no tenga su moral? La vida entera  
puede ser considerada desde este punto de

testamos si estamos conformes con su arti-  
culo de hoy en defensa del alcalde y con sus  
apreciaciones económico-políticas.

Contestamos que en unas cosas estamos  
conformes y en otras no.

Nosotros no podemos querer, es má, de  
testamos el caciquismo, y por lo tanto, la  
autoridad de un *Poncio* cualquiera como lo  
pinta el colega, y trabajando enesantamente  
por el triunfo de la democracia, aspiramos a  
fundar un ideal que sea coloque enfrente de  
esa invasión de elementos extraños, y cuya  
influencia, si se alargara, aniquilaría los gé-  
mines espontáneos del sentimiento patrio.

Más este nuevo ideal, encarnado en el pecho  
del pueblo todo, está menospreciado hoy por  
los monterillas al uso. Búscase por todas  
partes una reforma, un cambio, que concluya  
con el aparato artificial de esta situación y  
con los alcaldes del Rey. Pero para é to se  
necesitan nuevos modelos, nuevas formas,  
pílese, se impone una revolución que no de-  
je titere con cabeza, y como esto no lo quie-  
re *La Regeneración*, de él disintimos pre-  
cisamente en lo esencial y urgente, porque ese  
cambio racional se impone. Seguramente es  
tam os con el colega cuando exclama, des-  
pués de algunas apreciaciones políticas: «L-  
prensa local no ha de consentir la vejación  
más pequeña, la insolencia más leve al pue-  
blo ó a su alcalde.» ¿Quién se conformará con  
callar an e el insulto ó la amenaza al pue-  
blo?

Apazando para cuando se hayan reunido  
datos suficientes, el dar la razón a quien la  
tenga, veamos ahora lo que el contador del  
Excmo. Ayuntamiento Sr. Viciens, persona  
que creemos ilustrada y competente en ma-  
terias administrativas, dice refutando a *La*  
*Opinión*, en su carta inserta en un periódico  
local:

### COMUNICADO

Señor Director de *El Correo*.

Mi distinguido amigo: Con fecha de hoy  
dirijo al señor director de *La Opinión* la  
adjunta carta, que espero de su reconocida  
amabilidad se digna insertar en las colum-  
nas de su ilustrado periódico.

Agradecido, quedo de usted afectísimo sa-  
guro servidor q. s. m. b.,

J. Viciens.

Señor Director de *La Opinión*.

Muy señor mío: En el periódico que usted  
dirige, número correspondiente al 17 del  
actual, leo un suelto en el cual, tratando de  
zaherir al señor barón de Petrés, es al que  
suscribe a quien ataca, asegurando que los  
presupuestos que se presentaron en el go-  
bierno civil eran imposibles, ilegales, llenos  
de gazapos, etc., etc.

Si entrometerme en cuestiones políticas,  
pues hace años dejé de ser político, he de ase-  
gurar al articulista, en defensa de mi ges-  
tión como Contador, que no sabe lo que ha  
escrito, puesto que los presupuesto presenta-  
dos estaban ajustados a la Ley Municipal y  
a las prácticas administrativas establecidas,  
y que los presupuestos aceptados por el se-  
ñor gobernador civil adolecen de vicios ta-  
les que interrumpen la marcha económica  
de la Corporación, sencillamente porque el  
Sr. Casas no se asesoró y pidió informes de  
quien debía ser su asesor, por su competencia  
y autoridad, en casos como el de referencia.

De usted af-otísimo saguro servidor,

J. Viciens.

Alicante 18 Junio 1900.

Y punto final.

### DESDE MADRID

## LA MORAL DE LA BANCARROTA

Perdone el amigo Morote. Ya Cavia le to-  
mó prestado a otro propósito el título de su  
hermoso libro. Es un título sugestivo. ¿Hay  
algo que no tenga su moral? La vida entera  
puede ser considerada desde este punto de

vista como una serie de apólogos con su co-  
rrespondiente *epimonea*. Vaya ello en grie-  
go para mayor claridad.

Y ahora escuchad esta fabulilla. La socie-  
dad se llamaba *La Liquidadora*, nombre su-  
gestivo también, que nos recuerda muchas  
cosas. Esta liquidadora ofrecía a sus clientes  
de un 100 a un 120 de interés anual. Un día,  
naturalmente, *La Liquidadora* liquidó. Sus  
farsantes se hicieron noche. Por una coinci-  
dencia inexpligable millón y medio de pesetas  
se desvanecieron también al mismo tiempo  
que los farsantes. Los imponentes se que-  
daron como el gallo de Morón. Es la historia  
eterna de la eterna doña Baldomera.

¿Que no hay moraleja en esta fuga? ¡Vaya  
si la hay! *Mamerto* la expone en *El Motín*  
con remuchísimo salero. Los que querían sa-  
car a su dinero un 120 de interés no podían  
imaginarse que ese dinero se emplearía en  
obras santas y benéficas. Las cosas benéficas  
y santas son... Solo la usura y  
el vicio son... Ellos sabían, por es,  
que su dinero serviría pa... mantener el vicio  
ó la usura. O lo que es más cierto, estando  
en el secreto del timo, cada uno de ellos se  
proponía estar a los demás, saliendo a tiem-  
po del negocio con el dinero del vecino. Les  
cogió la quiebra y pradiaron. Fueron por  
lana y volvieron trasquilados. Rompió su  
saco la codicia. Castigóles su pecado. *Mamerto*  
rie.

Apliquemos el cuento a los que prestan al  
Estado. Se les ofrece un 5 por 100, amorti-  
zación, amplia garantía y un jamón con mu-  
chísimas chorreras. Todos acuden al reclamo  
como las moscas a la miel. Entre suscripto-  
res verdaderos y falsos, sinceros y fingidos,  
auténticos y apócrifos, cubren veinticinco  
veces el empréstito. Ignoran que el propio  
Villaverde, que ahora crea una Deuda amorti-  
zable, acaba de quitar ese carácter a la que  
antes la tenía? ¿Olydan por el Estado acaba  
de mermar en un 20 por 100 los intereses de  
la Deuda, consumando así una especie de  
banca rota parcial? ¿Desconocen que en mu-  
chas comarcas de esta España, nación esen-  
cialmente agrícola, según el tópico obliga-  
do, la tierra ya no vale nada y nadie la quie-  
re? ¿No ven cómo languidecen todas las  
fuentes de producción? ¿No saben que el ex-  
tranjero solo conciente en tomar nuestra mo-  
neda con un descuento enorme? ¿Les ofusca  
la prosperidad que algunas contadas regio-  
nes deben a sus condiciones naturales y a las  
morales de la raza que las puebla? ¿Creen  
buenamente al gobierno cuando asegura que  
España está plétorica de riqueza y bienaven-  
turanza?

¿Qué han de creer! Uno de cada mil no to-  
ma estas cosas en serio. Ellos van a hacer la  
suya, como los imponentes de la sociedad su-  
pradicha. Van a ganar diferencias en ese mal  
afamado garito que se llama la Bolsa. Van,  
si pueden, a enriquecerse con el agio. Van a  
jugar con el nuevo papel, al juego del «so-  
plavivo». Su lema es el conocido: «Tente  
mientras cobros». Esperan que en el diluvio  
se ahogará el último mono. Cuando llegue  
el inevitable desenlace y la Hacienda públi-  
ca, semejante a una *Liquidadora* cualquiera,  
se declare insolvente, muchos tontos y no  
pocos que se habrán pasado de listos llo-  
rarán su dinero perdido. Los demás reire-  
mos.

Reiremos, no de la vergüenza nacional;  
no del descrédito del Estado; no del pretexto  
que procurará la banca rota a las ingeren-  
cias extranjeras; no del infortunio de gran  
número de familias, víctimas inocentes de los  
manejos del agio; viudad y huérfano, ancia-  
nos y enfermos que nunca pudieron dar a  
sus capitales otro empleo y quedarán en la  
misericordia. Reiremos del chasco *baldomeril*, de  
los avisados, del justo castigo de los codicio-  
sos y egoístas. ¿Por ventura no obliga la ri-  
queza? ¿No tiene el rico que cumplir una mi-  
sión social? ¿Se puede *ad libitum* preferir en  
la social colmena al papel de zángano al de  
abeja? Los que tienen en su mano el ins-  
trumento de nuestra regeneración y fabrican  
con él nuestra miseria; los que consienten,  
por una especie de alta traición económica,  
que el capital extranjero nos conquista; los  
que ven indiferentes secarse por falta de ca-  
pitales todas las fuentes vivas de la produ-  
cción.

Nos requiere *La Regeneración* a que con-

ión nacional; los que dejan erial y estéril la mitad de nuestro suelo, dedicándose ellos á cortar el cupón, ¿no cometen, por ventura, un delito de lesa patria? ¿Pues qué, les diremos el día en que llegue para ellos la merecida sanción, creáis que nuestro descausado oficio no tenía quebras ni peligros? Agota el labrador sus fuerzas en un trabajo de gigante para que la helada ó el granizo fructren en un hora sus esperanzas... le arrebatan el producto de su esfuerzo, ya tan mercedado por el fisco y la usura. Da el industrial tormento á su cerebro y anticipa sus capitales, entregándolos á los azares de la competencia. Estudia el comerciante su negocio y se afana y vive sin sosiego, á merced de las oscilaciones del mercado, siempre bajo la amenaza de la quiebra. Pone el intelectual el alma entera en su labor, hasta caer víctima de la fatiga, la vejez, la neurastenia ó la locura, sin que su mísera retribución le permita preservar su porvenir de la indigencia. ¿Y seríais vosotros, los inútiles, los ociosos, los que nada hacen ni para nada sirven, los únicos que viviríais pertrechados contra toda eventualidad y libres de todo riesgo?

El capitalista en España es una gran calamidad. Aquí donde casi nadie cumple con su deber, casi nadie deserta tan por completo el suyo como lo hace el capitalista. El está amputado á rape de la conciencia de sus deberes sociales. Carece por entero de la inteligencia y la iniciativa que fecundan á la riqueza. Su ciega codicia le impulsa á exigir intereses enormes que dan por resultado el encarecimiento del capital, el más grande de los infortunios económicos que pueden afligir á un pueblo. Buena parte y el juego las ganancias se obtienen de la producción. Se procura lueros fáciles del usurero. El dinero le sirve de título al ocio, con todos los vicios consiguientes. Así nace esa alta burguesía estulta y presuntuosa, omnipotente é inútil, beata y corrompida que nos ha llevado al desastre y nos conducirá al sepulcro.

A grandes males, grandes remedios. Sólo un terremoto económico, una de esas tremendas enseñanzas de la austera realidad, que arrancan trozos de la carne y pedazos de la piel, como diría Silvela en una metáfora de su sanguinaria retórica, sería capaz de corregir defectos tan arraigados. Es menester que los capitalistas se desacostumbren de la usura pública y tomen á la Hacienda un miedo cerval. Aquel día, so pena de meter su dinero bajo un ladrillo, tendrán que ingeniarse para buscar en empleo verdaderamente productivo una ganancia legítima. Entonces habrá en España capital.

Alfredo Calderón.

APUNTES POLÍTICOS

No hay caracter

Señor alcalde de Elda. ¿Cómo está usted de los oídos? ¿Es usted sordo?

Se necesita esto último para no oír lo que ha dicho La Opinión, y antes otros, de usted.

Señor alcalde de Elda. ¿Sigue usted tan tranquilo ¡eh! disfrutando a vara después de la publicación de la carta suya, dirigida á D. Santiago Mataix?

Vamos, hay que convenir en que es usted valiente, y tiene apego al cargo.

Sr. Tordera, Sr. Tordera, que le han puesto á usted en ridículo, y más en ridículo se ha puesto usted, dejando sin contestar cargos que le dirigen de inconsecuente y otras cosas.

La política rural es la peor de todas las políticas habidas y por haber.

Aun colea

Aun colea lo de la dimisión voluntaria del Sr. Javaloy, y lo que te rondará morena. Es decir, y lo que coleará, á lo visto.

El Correo charla por los codos, con gran desparpajo; publica una carta de D. Jesús Bendito y Castrillo, revuelve el asunto, dice verdades enormes y afirma que si sus noticias son puestas en duda por alguien, nada más fácil que desvirtuarlas publicando cierta Acta de conciliación.

D. Salvador Pérez tiene la palabra para alusiones.

Sin gobernador

Vamos creyendo que el cargo del gobernador civil de la provincia, es inútil.

Aquí hace días que marchó á Madrid don Hipólito, y estamos perfectamente sin él. Pueden suprimir la plaza.

¿Qué hay de cierto?

Hemos leído, señor barón de Petrés, que piensa usted hacer política en otro campo distinto al en que hoy milita usted.

¿Es esa versión exacta, señor alcalde?

Nos alegraremos que avance usted y no retroceda. Los compases del himno de Riego son simpáticos, no así las letanías de los reaccionarios. Adelante, pues, y de realizar el cambio de política que sea en sentido de libertad y progreso.

No despierte usted sus iras contra nosotros porque ha de ir viendo que, mientras esté en el partido conservador y deba el nombramiento de alcalde á la corona, no le apoyaremos jamás.

Nosotros queremos la soberanía del pueblo, que conduce al ciudadano á las funciones del legislador, que le permite residenciar á los ministros, que le abre las puertas de las corporaciones administrativas, que le coloca, en una palabra, allí donde se hace vivo en cualquier forma, el derecho público.

¡Chitón!

Denuncia el gobierno á la prensa periódica, ¿y qué? ¿Por eso tendrá razón? ¿Morirá así la Unión Nacional y el comercio que representa?

Pasa ahora en el gobierno lo que en tiempo de Fernando VII acaecía en el teatro. Entonces cuando un comediante se veía en peligro inminente de ser silbado, acudía al recurso de gritar: ¡Viva el rey absoluto! y arrancaba inmediatamente un aplauso tan nutrido como espontáneo; hoy, en caso análogo el gobierno fracasado grita: «¡Persecución á la prensa!» se cantan unas playeras, y el resultado es idéntico.

Notas y notitas

Terminó el conflicto

Después de la actitud tomada por el ayuntamiento de Castellón, podía considerarse terminado el conflicto de los consumos, y así ha sucedido.

El viernes por la noche recibió el delegado de H. olanda de dicha provincia un telegrama de la Dirección general de Contribuciones, en el que se le anunciaba que si el Ayuntamiento solicitaba volver á encargarse de la administración del impuesto, lo acordara así.

Como ya lo había acordado, se comunicó esta resolución á la Dirección general y al ministro de Hacienda, quien en telegrama dirigido al presidente del Circulo Mercantil manifestó que había autorizado al delegado de Hacienda para suspender la subasta si el Ayuntamiento aceptaba el encabezamiento de consumos antes del día en que había de celebrarse.

El sábado por la tarde se reunieron los concejales para acordar la manera de aumentar la recaudación de consumos y fijar el plazo de la administración de este impuesto.

Concejales devotos

Llama la atención del pueblo El Graduador hacia el hecho muy significativo de que en el Ayuntamiento hay muchos concejales que asisten á las procesiones del Corpus.

Y en cambio, faltan á las sesiones que celebra la corporación municipal y váyase lo uno por lo otro.

En caracter.

¿Como es eso?

Dice El Graduador, que no es quien él para poder dirigirse al ilustre barón de Petrés, con algun razonamiento.

¿Como es eso, colega? No lo hemos comprendido, ó mejor dicho, no queremos creer que el ex-republicano posibilista, llegue hasta el extremo de postrarse y enmudecer ante el joven alcalde de Alicante, no atreviéndose á chistar.

Es muy fuerte eso, compañero, y muy adulator inclusive.

¿Hasta cuando?

Van tan despacio las obras del arreglo del afirmado de la Plaza de Isabel II, por donde pasa el tranvía, tan despacio, que nos tememos pase el verano y todavía esté aquel trozo intrasitable.

Por eso ponemos el epigrafe ¿Hasta cuando? á estos renglones, hacia los que llamamos la atención del alcalde D. Zoilo Martínez, para lo que proceda.

Comisión Provincial

Anteayer mañana bajo la presidencia de D. Eduardo Carratalá, celebró sesión la Comisión provincial, tomando entre otros los acuerdos siguientes:

Informar al señor gobernador que procede estimar el recurso de alzada de D. Luis Santonja Fan- contra un acuerdo del Ayuntamiento de Jijona, por el que se anulan otros anteriores de la misma corporación, relacionados con la contrata de las obras de conducción de aguas potables que tuvo á su cargo el recurrente.

Informar también al señor gobernador que procede acceder á lo que solicita don Santiago Miralles en recurso de alzada contra un acuerdo del Ayuntamiento de Jijona, por el que se obliga á reintegrar las cantidades que percibió como depositario de dicho Ayuntamiento.

Consultar igualmente al señor gobernador que procede estimar el recurso de D. Emilio Herault, contra un acuerdo del Ayuntamiento de esta capital sobre abastecimiento parcial de aguas, procedentes de la mina Santa Rosa.

Acordar el pago de varios recibos y facturas.

Sellos republicanos

Se han puesto en circulación los primeros sellos republicanos para la propaganda de los ideales. La idea de estas emisiones de sellos es, como nuestros lectores saben, del director de El Motín, nuestro querido amigo don José Nakens.

Los sellos republicanos son muy artísticos, y están admirablemente hechos. Tanto, que bien puede decirse son una obra de arte. Los hay en diversos colores, y ostentan los bustos de los ilustres repúblicos Figueras, Castelar, Ruiz Zorrilla y Orense.

Dado el objeto á que se destinan los fondos que por ellos se recauden, excusado es decir que recomendamos su adquisición á todos los correligionarios.

El precio de cada sello es el de 25 céntimos de peseta.

CUARTILLAS SUELTAS

¡SANGRE! ¡SANGRE!

En Murcia, á raíz del motín de los huertanos con motivo de haberles comprendido en el radio de consumos; un consumidor, cual perro de presa, de esos que muerden sin abandonar hasta cevar á su contrincante ó quedarse con el correspondiente trozo de carne ya del latrocinio, ya del ciudadano, ha aseñado á una infeliz mujer atravesando su cuerpo con un pincho.

Aquí, en Alicante, han ocurrido hechos, sino análogos al de Murcia, casi parecidos.

Aún se recuerda perfectamente, el hecho criminal acaecido en el término denominado «Les peñetes» cuando fué muerto un honrado trabajador—sin trabajo—que intentó introducir nada menos que un litro de alcohol, para con cuyo producto llevar un pedazo de pan á sus queridos hijos extenuados y hambrientos.

De otros se podía hablar que aún están subyudices y que la opinión pública juzgará cuando conozca el fallo de los tribunales.

Mentira parece ocurran tan sangrientas tragedias en pueblos que se tienen por civilizados, pero... ¿quién evitó al inmortal Sócrates, de la histórica cox del jumento? nadie porque estaba escrito; como escrito está que todo lo que signifique represión contra el pueblo hoy dormido, mañana cuando despierte será terrorífica revancha.

Lo ocurrido en Murcia con esa desgraciada mujer, no tiene nombre, y al no tener nombre, los efectos que han originado tan vil asesinato dán claramente á entender la mezquindad de la causa defendida por el asesino.

Derramad sangre, mucha sangre, toda la que os plazca hasta, convertir á ser posible el suelo patrio en mar con esa misma sangre, y cuando el temporal arreeie con ímpetu violento, las potentes y enroscadas olas, vengán á ahogar tanta desdicha, tanta infamia y... ¡ay! de vosotros entonces miserables acaparadores de la riqueza ilícita si el temporal no amaina pronto...

Antonio Aragonés.

los más viejos del oficio. Cuando muchos de los que hoy escribimos aún no habíamos hecho el primer suelto, ya Palomero tenía un nombre y ha producido de todo: melodramas, zarzuelas, piezas cómicas, cuentos, artículos; y todo bien y todo con buen éxito.

Pero donde principalmente Palomero ha demostrado su talento, es en el cuento y en la crónica. Pocos cuentistas, aún de los que se llaman maestros, puede que por derecho de edad, tan delicados, tan observadores, de una tan encantadora sencillez para ver y para describir las cosas, como Palomero. Recuerda algunas veces á Daudet en lo agradable de su estilo. Cuando os enseña un drama consigue que riáis mientras que os asoman las lágrimas. Tiene cuentos modelos, definitivos.

En la Crónica, dentro de la mayor tranquilidad de estilo y del mayor gracejo de la frase sabe decir, al tratar los asuntos de actualidad, cosas originales, que no se habían ocurrido á otros.

La pícaro necesidad, la necesidad insoportable del trabajo, ha obligado muchas veces á Palomero á apartarse de la «clase» de literatura que él sabe sentir bien, para la que él ha nacido. Y echando mano de su ingenio, explotándose á sí mismo ha tenido que escribir de política, ha tenido que hacer «versos cómicos» que han sido excelentes, pero que nunca fueron «cómicos, graciosos» porque la delicadeza del ingenio de Palomero tan fácil y tan pronta á la ironía, no sirve para el chiste.

Para hacer versos, obligado por los periódicos que se los pedían, se disfrazó con un pseudónimo y sin pretenderlo, sin saberlo, quien había hecho un nombre literario con el de Antonio Palomero, hizo otra firma literaria con la de «Gil Parrado».

Aquella «Comedia humana del País», la cantidad de versos que luego en cien periódicos publicó «Gil Parrado», reveló á un poeta satírico de primer orden.

Su último libro el «Cancionero de Gil Parrado», del cual libro no hace caso Palomero, es una preciosa colección de composiciones en que el humor, la ironía, nunca la violencia, nunca la mordacidad, siempre el talento manifiestranse de rail encantadoras formas.

Es un hermoso libro. Léanlo ustedes; léanlo, aunque Antonio Palomero les diga que el libro es un juguete fabricado al desuido, al desgaire, de prisas y corriendo, por las imposiciones del trabajo.

(De el Progreso).

CORREO DE MADRID

19 Junio 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

Me asegura persona bien informada que los letrados que entienden en lo de la acción popular sobre el empréstito, convencidos de la imposibilidad de plantear la cuestión en el terreno judicial, por no haber fundamento legal, buscan el medio de dejar en buen lugar á los iniciadores del proyecto.

Se dice que en el domicilio de un general se celebran reuniones de individuos que ni pertenecen al partido conservador ni al liberal.

A estas reuniones se les concede mucha importancia, pues se cree que cuando se haga público, su resultado causará sensación.

Esta noche se reunirá en el Circulo de la Unión Mercantil el Directorio de la Unión Nacional.

Se espera que ocurra algo gordo.

El delegado del gobernador acudirá con instrucciones estrechísimas.

Fácil es suponer la atmósfera que se ha creado en torno del gobierno.

Ha sido nombrado el Directorio de la Unión Republicana.

Los Sres. Salmerón, Azcárate y Muro son los representantes del partido de la fusión, y los del partido progresistas los Sres. Esquerdo, Gil Sanz y Ruiz Beneyán.

En el ministerio de la Gobernación negaron ayer la combinación de gobernadores que anuncia un colega de la noche y que comprendía nada menos que nueve provincias.

El Corresponsal.

Varias noticias

TEATRO CIRCO

El sábado por la noche hará su debut en el Teatro Circo, la gran compañía del género chico que ha de actuar en este teatro durante toda la temporada de verano.

Entre estos figuran la simpática triple de Joséfa Martínez, la bella Juanita Mens; el segundo barítono Sr. Lorente, el segundo bajo

SILUETA PALOMERO Con toda su apariencia de niño, joven como es, es también Antonio Palomero uno de

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

## Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—Depósito de vidrios planos.

Sr. Gregori y los señores Martínez, Sanchez, Ruano, Gonzales y Roca.

De toda la compañía tenemos muy buenas noticias, así es que todo nos hace suponer vamos a pasar un verano agradable.

### LOS TOROS

El Vicepresidente de la Sociedad Arrendataria de la plaza de Toros de Alicante, D. Manuel Cortés, ha recibido de los Sres. Más y Campos, que se encuentran en Sevilla, el siguiente telegrama:

«Sevilla 18 (7 n.)

Apartada cerrida Pérez Concha. León, núm. 88; Moruno, 31, negro zaino.—Mojo, núm. 20, negro meano.—Huertanito, núm. 45, negro bragado.—Calzadilla, núm. 20, jabonero.—Malagueño, núm. 51, berrendo en negro.

Muchas libras, finos, magníficas cabezas, ganadero presenciara corrida, mañana vamos a desahogar Cámara. Desvanecidas interpretaciones Fuentes, apoderado ofrecidose incondicionalmente empresa. Hablaremos esta noche matador.—Más, Campos.

El desencajonamiento se verificará el próximo domingo, en el ruedo de la plaza de toros.

Hoy tomará posesión de su cargo el nuevo Fiscal de la Audiencia de esta capital.

En el comedor del Hotel del Sr. Iborra hemos tenido el gusto de admirar dos bonitos cuadros, debidos a las expertas manos del joven pintor hijo de esta capital Sr. Llopis.

Aunque sin pretensiones, la obra revela las cualidades de verdadero artista que adornan a su joven autor, al que deseamos muchos triunfos.

Por la señora viuda de Bas ha sido pedida la mano de la bella señorita Pura Vidal, hija de nuestro querido amigo D. Tiberio, para su hijo el ilustrado procurador de los tribunales don Leandro Bas.

Reciban por adelantado nuestra enhorabuena.

Ha tomado posesión de su destino el nuevo Ingeniero Inspector de la fábrica de tabacos de esta capital, D. Pascual Vincent.

La Dirección general del Tesoro público, ha autorizado al señor Delgado de Hacienda de esta provincia para que disponga se satisfagan desde luego todos los libramientos de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcanzan hasta el 31 de Mayo último, siempre que reúnan todos los requisitos legales.

### SE ALQUILA

Se alquila el piso principal de la casa calle de Castaños número 15.

Darán razón en el Almacén de Música de D. Antonio Falcó, número 17, en la misma casa.

El presidente de la Junta Directiva del partido anticaciquista de la Marina, D. Basilio Martínez, ha salido de Villajoyosa para Busot donde se propone tomar aquellas saludables aguas.

Ayer mañana ha fundeado en nuestro puerto, el magnífico trasatlántico "Villaverde".

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa de nuestro amigo D. Evaristo Manero y Pineda.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

Han regresado a Elche los aplaudidos autores Sres. Dicenta y Paso.

La suscripción a metálico llevada a cabo en la sucursal del Banco de España de esta plaza para el último empréstito asciende a 32.300.000 pesetas.

Ha quedado vacante la plaza de conserje del cementerio de esta ciudad, para cuya vacante son varios los inviduos que pretenden ocuparla.

### AVISO

El despacho de localidades para la gran corrida de toros que el día 22 del actual, festi-

vidad de San Pedro, se ha de celebrar en nuestro circo taurino, ha quedado abierto al público en la calle de la Victoria número 4 (junto al Banco de España) en donde tendrán reservadas los señores abonados las suyas, hasta el día 24 del corriente.

Según anuncia la Compañía de los ferrocarriles andaluces, desde 1.º de Julio próximo, pagará en oro a los obligacionistas; y desde 1.º de Enero de 1901 se satisfarán también en oro las amortizaciones.

### GOBERNADORES

Salvo modificaciones de última hora, está ultimada la combinación de gobernadores en la siguiente forma:

Santander, Sr. Luengo; Lerida, Sr. Vivaaco; Tarragona, Sr. Cañizares; Valencia, Sr. Mario O' Nealle; Alicante, Sr. Cuesta; Toledo, Sr. Casas; Córdoba, Sr. Villava; Zaragoza, el actual de Córdoba, San Sebastián, el que está en la actualidad al frente del de Santander.

### LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores: Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Théodore Conseil y Conseil Père.

Consignatarios: Auguste Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

### Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

Pianos, armoniums y música

Pianos-manubrios, Instrumental

Antonio Falcó

CASTAÑOS, 17.—ALICANTE.

## LA SIN RIVAL

# Gaseosa CERNUDA

Pídsese en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fabrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio a domicilio

### CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

### EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

Elegante horchatería

DE

ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turroneo ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece a sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el pasaje de Américo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

Pasaje de Américo

### ULTIMA HORA

Madrid 19 (4'15 t.)

Regente recibido representantes gremios entregarle exposición desfavorable ministerio.—Noticias China impresionado bolsos. Cihnos echaron pique cañonero ruso. Marchan considerables refuerzos europeos.—Anoche se celebró en el Circulo de la Unión Mercantil la reunión anunciada, asistiendo a la misma como delegado del gobierno, el Sr. Ayuso.

En dicha reunión ateniéndose a las órdenes del gobierno no se habló nada respecto a la resistencia al pago de los tributos.

71'90-26'85.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

La posesión de Mr. Willis, situada en la orilla del mar, distaba quince ó veinte leguas de la población más inmediata; y como los médicos del país eran muy ignorantes y poco exactos en el desempeño de su ministerio á causa de las grandes distancias y de la dificultad de las comunicaciones, resolvió remediar este grave inconveniente teniendo si empre á la mano un facultativo hábil; á este fin dispuso que David viniese á Francia á estudiar la medicina.

David salió para Paris lleno de gozo, pagóle su señor los estudios, y, al cabo de ocho años de una aplicación prodigiosa, se recibió de doctor en medicina con éxito brillante, regresando á América, donde volvió á ponerse á disposición de su amo.

—Pero David debió haberse considerado libre de hecho y de derecho desde el momento que pisó el territorio francés.

—Si; pero es tal su lealtad, que, habiendo prometido á su amo regresar, prefirió su palabra á su libertad. Además, no consideraba como suya una instrucción adquirida con el dinero de su señor, y esperaba poder aliviar físicos y moralmente los padecimientos de sus antiguos compañeros de esclavitud.

No sólo se propuso ser su médico, sino también su amparo y defensa.

—Es preciso estar dotado de rara probidad y

de santo amor á sus semejantes, para volver al lado de su dueño después de haber residido ocho años en Paris, en medio de la juventud más democrática de Europa.

—Juzgad por este hecho cual será su carácter.

Llegó, pues, á la Florida, y debo confesar que Mr. Willis lo trató con bastante consideración, pues David comía á su misma mesa y dormía bajo su mismo techo.

Por lo demás, el hacendado era un hombre estúpido, mal intencionado, sensual y despótico, y creyó que se mostraba bastante generoso con David señalándole seiscientos francos de salario. Al cabo de algunos meses se declaró el tifus en la hacienda, y, habiendo sido atacado Mr. Willis por esta enfermedad, debió su inmediato restablecimiento á la asistencia de David; y de trienta negros gravemente enfermos, solo murieron dos. Por esta y otros servicios subió Mr. Willis el sueldo de David á mil doscientos francos, con lo cual se tuvo el hombre más feliz del mundo.

Sus compañeros le miraban como su providencia, y, aún cuando para conseguir que su amo mejorase algo la situación de aquellos infelices tenía que vencer grandes dificultades, esperaba, sin embargo, aliviar su suertes en lo venidero: entre tanto, los moralizaba y los exhortaba á la re-

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngacón & Vapeur» (ex-lignes Groves.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maudé et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache).

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que en el momento de esta dirección.

E BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente á garbanos de chichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Table with 2 columns: Description (Capital social efectivo, Primas y reservas, Total) and Amount (Ptas. 12.000.000, 44.028.645, 56.028.645)

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á prima MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

A los viajeros

Ferrocarriles

Línea de Madrid: TREN CORTO, hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.— CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.— CORREO salida, 3'35 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diugencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 5'30 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'50 tarde regreso 9 mañana.

signación; les decía que Dios protege lo mismo al negro que al blanco, y les hablaba de otro mundo donde no hay señores ni esclavos, sino justos y pecadores; de una vida eterna, donde las víctimas de esta fugaz y transitoria eran tan felices, que pedían gracias para sus verdugos.

¿Qué más os diré? Aquellos desgraciados, que, al contrario de los demás hombres, contaban con amarga alegría el paso que daban cada día hacia el sepulcro, y que no esperaban nada, David les hizo entrever una libertad eterna: sus cadenas les parecieron entonces menos pesadas, y su trabajo más leve y llevadero.

David era su ídolo.

Un año se pasó de esta manera.

Entre las esclavas hermosas de la hacienda, se distinguía una mestiza de quince años, llamada Cecilia, cuya belleza inspiró á Mr. Willis un capricho de sultán, y que por primera vez en su vida fué desairado con una resistencia tenaz é inesperada.

Cecilia amaba á David, que durante la última epidemia la había asistido con desvelo admirable: un amor casto pagó más adelante la deuda del agradecimiento.

David era demasiado delicado para abrigar ni una esperanza de dicha antes de casarse con Cecilia, y esperaba que cumpliera los dieciséis años. Mr. Willis, ignorando la mutua pasión que unía á

La posición de Mr. Willis, situada en la orilla del mar, distaba quince ó veinte leguas de la población más inmediata, y como los médicos del país eran muy ignorantes, y poco exactos en el diagnóstico de su enfermedad, á causa de las distancias y de la dificultad de las comunicaciones, se resolvió remediar este grave inconveniente llevando siempre á la mano un farmacéutico hábil.

CAPITULO XXII

Historia de David y Cecilia

Mr. Willis, rico hacendado angloamericano de la Florida—dijo Murph,—descubrió en uno de sus esclavos negros, llamado David, joven destinado al servicio de la enfermería de su posesión, entendimiento extraordinario, profunda conmiseración hacia los enfermos, y una vocación tan decidida para el estudio de la botánica aplicada á la medicina, que, sin ningún género de instrucción, había llegado á clasificar una especie de Flora de las plantas de la hacienda de su amo y de las cercanías.